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В РК КПСС И ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА 
Бюро районного комитета КПСС и ис-

полком райсовета ПОСТАНОВЛЯЮТ: 
Утвердить условия социалистического 

соревнования промышленных предприя-
тий Тоншаевского района на 1970 год. 

Обязать партийные и профсоюзные ор-
ганизации, руководителей промышлен-
ных предприятий развернуть действен-
ное социалистическое соревнование сре-
ди рабочих, инженерно- технических ра-
ботников, служащих, бригад, смен, цехов, 
предприянй. Итоги социалистического со-

ревнования подводить ежемесячно и об-
суждать их на общих производственных 
собраниях. Поощрять и распространять 
опыт лучших. 

Обязать редакцию газеты «Тоншаев-
ский колхозник» систематически осве-
щать ход социалистического соревнова-
ния, распространять опыт передовиков, 
смелее вскрывать недостатки и неисполь-
зованные резервы, полнее отражать жизнь 
коллективов промышленных предприя-
тий. 

У С Л О В И Я 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИИ 

ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ И СТРОИТЕЛЬНЫХ 
, ОРГАНИЗАЦИЙ РАЙОНА В 1970 ГОДУ 

В ц е л я х д а л ь н е й ш е г о 
п о в ы ш е н и я т р у д о в о й а к -
т и в н о с т и , р о с т а п р о и з в о -
д и т е л ь н о с т и т р у д а и к а -
ч е с т в а в ы п у с к а е м о й п р о -
д у к ц и и с р е д и п р о м ы ш -
л е н н ы х п р е д п р и я т и й и 
с т р о и т е л ь н ы х о р г а н и з а -
ц и й р а з в е р н у т ь с о ц и а л и -
с т и ч е с к о е с о р е в н о в а н и е . 

В с о ц и а л и с т и ч е с к о м с о -
р е в н о в а н и и у ч а с т в у ю т 
п р о м ы ш л е н н ы е , т р а н -
с п о р т н ы е и с т р о и т е л ь н ы е 
п р е д п р и я т и я и о р г а н и з а -
ц и и р а й о н а . 

Д л я п о о щ р е н и я п о б е -
д и т е л е й с о р е в н о в а н и я у ч -
р е д и т ь п е р е х о д я щ е е 
К р а с н о е з н а м я р а й к о м а 
[ О Т С С и и с п о л к о м а р а й -
с о в е т а . 

П р е д п р и я т и ю , з а н я в -
ш е м у в с о ц и а л и с т и ч е -
с к о м с о р е в н о в а н и и п е р -

в о е м е с т о , п р и с у ж д а е т с я 
п е р е х о д я щ е е К р а с н о е 
з н а м я с з а н е с е н и е м н а 
р а й о н н у ю Д о с к у п о ч е т а . 
П р е д п р и я т и е , з а н я в ш е е 
в т о р о е м е с т о п о и т о г а м 
р а б о т ы , з а н о с и т с я н а р а й -
о н н у ю Д о с к у п о ч е т а . 

П о б е д и т е л е м с о ц и а л и -
с т и ч е с к о г о с о р е в н о в а -
н и я б у д е т с ч и т а т ь с я п р е д -
п р и я т и е , д о б и в ш е е с я з а 
г о д л у ч ш и х р е з у л ь т а т о в и 
в ы п о л н и в ш е е п л а н ы р е а -
л и з а ц и и п р о д у к ц и и , в ы -
п у с к а т о в а р н о й п р о д у к -
ц и и ( а с с о р т и м е н т ы и з д е -
л и й , о с в о е н и е н о в ы х в и -
д о в , в ы п у с к т о в а р о в На-
р о д н о г о п о т р е б л е н и я ) , 
п о в ы ш е н и я п р о и з в о д и -
т е л ь н о с т и т р у д а , с н и ж е -
н и я с е б е с т о и м о с т и п р о -
д у к ц и и , с э к о н о м и в ш е е 
с ы р ь е , т о п л и в о , э л е к т р о -

э н е р г и ю и в ы п о л н и в щ е е 
д р у г и е п л а н ы , - к о т о р ы е 
у с т а н а в л и в а ю т с я д а н н о -
м у п р е д п р и я т и ю . 

П р и п о д в е д е н и и и т о г о в 
с о ц и а л и с т и ч е с к о г о с о -
р е в н о в а н и я б у д е т т а к ж е 
у ч и т ы в а т ь с я в н е д р е н и е 
н а п р е д п р и я т и и п е р е д о -
в о г о о п ы т а , с о с т о я н и е о х -
р а н ы т р у д а и т е х н и к и б е -
з о п а с н о с т и , п о в ы ш е н и е 
о б щ е о б р а з о в а т е л ь н о г о и 
т е х н и ч е с к о г о у р о в н я ч л е -
н о в к о л л е к т и в а , б о р ь б ы 
з а к о м м у н и с т и ч е с к и й 
труд. . 

И т о г и с о ц с о р е в н о в а -
н и я б у д у т п о д в о д и т ь с я 
е ж е к в а р т а л ь н о . М а т е р и -
а л ы п р е д с т а в л я ю т с я к 2 0 
ч и с л у с л е д у ю щ е г о з а п р о -
ш е д ш и м к в а р т а л о м м е с я -
ц а . 

Т У Т У Ж Н Е Д О Ж И Р У . . . 
Может ли быть что-нибудь 

важнее для животновода в на-
стоящее время,, чем .забота об 
успешном завершении зимов-
ки скота? Этой цели подчине-
ны его стремления, с ней он 
связывает • свои надежды. Это 
и понятно- Ведь от того, ка-
ким выйдет скот на пастби-
ща, будет зависеть его про-
дуктивность в летнее время, 
продуктивность вообще. 

Нет причин сказать, что 
животноводы совхоза «Ош-
минский» не допонимают всей 
важности своей задачи, не 
стремятся заложить необходи-
мый фундамент на будущее. 
Но старания их все же оку -
паются плохо. Почему? 

Прежде всего потому, что 
совхоз «Ошминский» неудов-
летворительно . подготовился 
к зиме. Плохо подготовлены к 
стойловому содержанию скота 
животноводческие помеще-
ния, беден запас кормов.И как 
бы ни старались теперь ж и -
вотноводы этого хозяйства до-
биться заметных сдвигов в 

своей работе, сделать это не 
в их силах. 

И в самом деле: разве бу-
дут коровы давать молоко, 
когда их кормят одной ржаной 
соломой да посыпкой? Соломы 
на голову отпускается It) ки-
лограммов, п о с ы п к и — 2 кило-
грамма. Тут у ж не до жиру, 

лограмма (говорю о двух фер-
мах: Коржавинской и Крути-
ковской) , а по сводке между 
прочим, значится, что они 
имеются. 3 4 3 тонны силоса 
числится на кормовом балан-
се. Нет сочных кормов в ра-
ционе животных — и потому 
стали возможны такие « р е -

как говорится, а быть бы 
только живу. А если при этом 
в помещении холодно и сыро? 
Потому на Коржавинской мо-
лочно -товарной ферме и на-
рождается молодняк низкой 
жизнеспособности. И хотя па-
дежа его на ферме пора не 
наблюдается, боюсь, что это 
только пока. 

Знакомясь с положением дел 
на молочно-товарных фермах 
совхоза, лишний раз убежда-
ешься в силе сочных кормов. 
С начала зимовки в совхозе 
их не было скормлено н и к и -

кордные удои» , каких добива-
ется от коровы своей группы 
дояр Крутиковской фермы 
А. С. Кислицын. Одна из его 
коров дает по 1 ,5 килограмма 
молока в сутки (после отела!) . 

Животноводы стараются ра-
ботать производительно, но 
этого не достигают. Продук-
тивность молочного скота в 
совхозе растет очень медлен-
но. Это не может не сказать-
ся на заработках животново-
дов, на их настроении-

А у руководителей совхоза, 
по-видимому, не доходят до 

ШШШк 

« £ 
В разные страны мира идут 

вагоны с пиломатериалами, 
которые грузит на нижнем 
складе Пижемского леспром-
хоза Б. Е. Коноплев. 

13 лет работает Борис Его-

гович на погрузке и за дос-

тигнутые упехи награжден ме-

далью «За доблестный труд». 

На снимке: Б. Е. Коноплев. 

Фото Б. Василькова. 

ХОД ДВУХМЕСЯЧНИКА 
по вывозке органических удобрений в хозяйствах 

района на 15 января 1970 года. 
Первая графа—план, вторая—выполнение (в тоннах). 

Имени Кирова 
Имени Свердлова 
Имени Тимирязева 
«Колос» 
«Малокаменский» 
«Путь к коммунизму» 
Имени Ленина 
«Красная нива» 
«Ошминский» 
«Коммунар» 
«Путь Ленина» 
«Герой труда» 
«Организатор» 
« Вякшенерский» 
«Прогресс» 
Объединение «Сельхозтехника» 
м м с 

1800 2687 
800 800 

1200 1000 
900 623 

1800 1000 
600 302 

2500 1279 
800 340 

3200 746 
2100 215 
1300 211 
600 ' — 

600 — 

2500 — 

1300 — 

1200 11221 
36000 19580 

Сводка дает представле-
ние о том, как прошел пер-
вый месяц заготовки и вы-
возки органических удобре-
ний на поля колхозов и сов-
хозов района.' В ней мы ви-
дим лишь цифры. Но и они 
говорят о многом. Проана-
лизировав их, нетрудно по-
нять, как в каких хозяйст-
вах относятся к дальнейше-
му повышению плодородия 
земли. Где о ней думают, 
как о надежной кормилице, 
а где — как об объекте, 
отнимающем у земледельца 
лишь силы и время. 

Возьмем колхозы имени 
Кирова, имени Свердлова, 
имени Тимирязева и совхо-
зы «Прогресс», «Вякшенер-
ский», колхоз «Организа-
тор». Колхоз имени Кирова 
перевыполнил план двухме-
сячника по вывозке органи-
ческих удобрений, колхоз 
имени Свердлова выполнил 
его за месяц, колхоз имени 

животноводства руки. Ход зи-
мовки контролируется и орга-
низуется с их стороны недо-
статочно. Условия для плодо-
творного труда на фермах не 
созданы. 

То, что еще можно сделать 
для улучшения зимовки скота 
в совхозе «Ошминский» , ду-
мается, там будет сделано в. 
ближайшее время. Но на б у -
дущее руководители и специ-
алисты хозяйства должны 
учесть, что все же не послед-
нюю роль играет силос в деле 
успешного проведения этого 
ответственного периода в ж и -
вотноводстве," что о создании 
прочной и полноценной кор-
мовой базы надо заботиться 
загодя. 

Зима выявила ошибки. А 
на ошибках учатся. 

В. КАЛЯПИН. 

Тимирязева близок к вы-
полнению задания. А вот 
совхоз «Прогресс» и не при-
ступал к заготовке и вывоз-
ке органических удобрений 
на поля, совхоз «Вякшенер-
ский» и колхоз «Организа-
тор» — тоже. Не случайно 
же в последних хозяйствах, 
и урожайность зерновых и 
технических культур повы-
шается очень медленно. 

Успокоились руководи-
тели колхозов «Коммунар», 
«Путь Ленина» и «Герой 
труда». В этих хозяйствах 
плодородие полей не назо-
вешь низким, но все-таки и 
здесь его повышать нелиш-
не. Руководители же наз-
ванных хозяйств надеются 
на мехотряды «Сельхозтех-
ники» и ММС. Но допусти-
мо ли это? Ведь свой тран-
спорт здесь используется не 
в полную меру. 

Нужно сделать упреки в 
адрес руководителей меха-
низированных отрядов, вер-
нее — в адрес руководите-
лей организаций, к которым 
они относятся. Не пора лй 
закончить, товарищи, обслу-
живать только ближние кол-
хозы? Ваша помощь в не 
меньшей степени нужна ив 
других хозяйствах. И хотя 
с заданиями по вывозке ор-
ганических удобрений вы 
справляетесь неплохо, руко-
водителей отдаленных хо-
зяйств это не может уст-
раивать. 

До конца двухмесячника 
по заготовке и вывозке ор-
ганических удобрений на 
поля осталось полмесяца. 
Если учесть допущенные 
просчеты и постараться их 
ликвидировать, можно еще 
выправить положение. 



С пленума 

районного 

комитета 

партии 
Как уже сообщалось, 23 января те-

кущего года состоялся пленум район-
ного комитета КПСС, на котором с док-
ладом «Об итогах работы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и VII сессии Вер-
ховного Совета СССР и задачах район-
ной партийной организации» выступил 
первый секретарь РК КПСС Н. П. Во-
робьев-

В докладе подчеркнута актуальность 
рассмотрения перспектив развития 
экономики страны и задач политиче-
ской и организаторской работы партии 
на современном этапе. Пленум РК КПСС 
единодушно одобрил практическую дея-
тельность Политбюро ЦК КПСС в обла-
сти внешней и внутренней политики, 
решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного Совета 
СССР. 

На пленуме райкома партии дан ана-
лиз развития промышленности и сель-
ского хозяйства района за четыре года 
пятилетки. Несмотря на рост производ-
ства промышленной и сельскохозяйст-
венной продукции, в нашей работе име-
ются серьезные недостатки. Не все 
промышленные предприятия выполня-
ют установленные планы, медленно на-
ращиваются мощности строительных 
организаций, не выполняются задания 
по производству продукции полеводст-
ва. 

Увеличение объема выпускаемой 
продукции идет за счет введения в 
действие новых мощностей и увеличе-
ния количества рабочих. Не внедряет-
ся механизация производства и плохо 
используется природное сырье. В лес-
ной промышленности до сих пор без-
возвратно пропадает много отходов, 
многие процессы производства и строи-
тельные работы выполняются вручную. 
Неудовлетворительно используются 
тракторы и автомашины в колхозах и 
совхозах района. 

Все эти недостатки—результат по-
тери некоторыми работниками чувства 
ответственности и дисциплинированно-
сти. 

Систематически не выполняют пла-
ны строительно-монтажных работ Аль-
цевское СМУ и РСУ. В 1 9 6 9 году кол-
хозы имени Свердлова, имени Тимиря-
зева и имени Кирова не выполнили за-
д а м и по продаже мяса государству. 
Колхозы «Герой труда», «Организа-
тор» , имени Свердлова, «Путь к ком-
мунизму» и совхоз «Вякшёнерский» 
не выполнили, установленного плана 
заготовки молока. 

При некотором росте продуктивно-
сти скота, увеличении производства и 
продажи государству мяса и молока 
животноводство района находится в н е -
удовлетворительном состоянии. Начи-

РЕЗЕРВЫ ПРОИЗВОДСТВА 
П Р Е Т В О Р И Т Ь В Ж И З Н Ь 
пая с 1965 года, не растет поголовье 
коров, свиней, овец, птицы. Снизилось 
производство свинины, не растет про-
изводство шерсти и яиц. Ежегодно уве-
личивается падеж всех видов скота. 
Такое положение стало возможным по-
тому, что в районе не уделялось доста-
точного внимания развитию животно-
водства со стороны руководителей кол-
хозов, совхозов, управления сельскога 
хозяйства и секретарей партийных ор-
ганизаций. 

"Колхозы и совхозы допустили сни-
жение выходного поголовья крупного 
рогатого скота, коров и птицы. Если в 
1967 году выходное поголовье крупно-
го рогатого скота в «Колосе» было 4 4 5 
голов, то в 1 9 6 9 году оно составило 
только 358 голов, т. е. за три года со-
кратилось на 20 процентов, а 
п о г о л о в ь е к о р о в о с т а л о с ь 
в истекшем году на уровне 1967 года. 
Анологичное положение с поголовьем 
крупного рогатого скота в колхозах 
«Коммунар», имени Тимирязева, «Ге-
рой труда» и «Организатор». Только в 
декабре прошедшего года произошло 
уменьшение количества коров на 136 
голов. В колхозе имени Кирова—на 23 
головы, в «Организаторе—на 17 голов, 
в совхозе «Вякшенерский» — н а 15 и 
«Ошминском» — на 26 голов. Это 
объясняется тем, что у руководителей 
хозяйств слова расходятся с делами. 

К сожалению, ни одно хозяйство, 
кроме совхоза «Прогресс» , не выпол-
нило постановление бюро райкома пар-
тии и исполкома районного Совета о 
развитии свиноводства в 1 9 6 9 — 1 9 7 0 
годах. 

Несмотря на некоторый рост, все еще 
низок надой молока на корову. В ряде 
хозяйств не уделяется необходимое 
внимание искусственному осеменению 
коров. До сих пор не преодолена кос-
ность в получении сочных кормов. 

Много недостатков в использовании 
земли, заготовке и вывозке удобрений, 
в производстве льна. 

Первоочердная задала коллективов 
промышленных и сельскохозяйствен-
ных предприятий состоит в том, чтобы 
проанализировать состояние дел, оце-
нить успехи и недостатки, сделать пра-
вильные выводы на будущее. Главное 
повысить трудовую, партийную и госу-
дарственную дисциплину. 

В районе имеются все условия для 
успешного выполнения мероприятий, 
намеченных планом 1 9 7 0 года. В этих 
целях необходимо серьезно, потрудить-
ся, проделать большую организатор-
скую и воспитательную работу, развер-
нуть социалистическое соревнование 
за достижение успехов в хозяйствен-
ном и культурном строительстве. 

Начинается обсуждение доклада. 
Слово предоставляется председателю 

колхоза «Малокаменский» М. С. Мики-
шеву. 

После мартовского Пленума ЦК КПСС, 
говорит он, колхозы получили возмож-
ность развивать хозяйство. Важным ус -
ловием явилось снабжение колхозов 

тракторами и комбайнами. Механиза-
ция сельскохозяйственного производст-
ва обязывает сельских тружеников про-
изводить больше продукции полеводст-
ва и животноводства- Нас радует рен-
табельность производства животновод-
ческой продукции. В истекшем году 
интенсивный откорм скота дал поло-
жительный результат. Декабрьский 
Пленум ЦК КПСС обязывает увеличить 
производство сельскохозяйственной 
продукции. Сейчас наступил период 
заготовки и вывозки органических и 
минеральных удобрений. В нашем кол-
хозе сосредоточено внимание на внесе-
сении на менее 8 тонн органических 
удобрений на гектар пашни. Сейчас 
идет подготовка техники и семян для 
проведения сельскохозяйственных ра-
бот. В целях создания прочной кормо-
вой базы планируем на силос посеять 
100 гектаров вики. Правление колхоза 
приняло меры по ликвидации падежа 
скота. 

Управляющий районным объедине-
нием «Сельхозтехника» В. Н. Горячев 
сказал, что коллектив работников 
«Сельхозтехники» оказывает помощь 
колхозам и совхозам в ремонте техни-
ки, вывозке органических и минераль-
ных удобрений, в известковании кис-
лых почв. Итоги работы за 4 года пя-
тилетки позволяют утверждать, что пя-
тилетний план будет выполнен к 1 ок-
тября 1 9 7 0 года. Производство продук-
ции из года в год растет. Если в 1966 
году было произведено продукции на 
2 1 4 тысяч рублей, то в истекшем году 
— у ж е на 2 6 5 тысяч рублей. Сущест-
венным недостатком явилось невыпол-
нение плана ремонта комбайнов. Кол-
лектив работников «Сельхозтехники» 
приложит все усилия для достойной 
встречи 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. 

^—Декабрьский Пленум ЦК КПСС на-
метил важные задачи и определил пути 
их разрешения, — говорит председа-
тель колхоза «Красная нива» В. А. 
Овечкин- — Забота партии о сельском 
хозяйстве ощутима и в нашем хозяйст-
ве. Ежегодно пополняется техника, раз-
вивается электрификация производст-
ва, больше поступает минеральных 
удобрений. Все это способствует повы-
шению урожайности в колхозе. 

Наш колхоз 56 процентов всех до-
ходов получает от животноводства. Мы 
планируем увеличить на 15 процентов 
поголовье крупного рогатого скота, на 
20 процентов—свиней и на 10 про-
центов—поголовье овец. Это позволит 
увеличить доходы колхоза и произво-
дить больше животноводческой продук-
ции. Сейчас наше внимание сосредото-
чено на увеличении, производства кор-
мов, на создании прочной кормовой ба-
зы, ибо это—одно из главных условий 
роста продуктивности животных. 

Председатель МСО Д. П. Сунцов ска-
зал, что коллектив строителей выпол-
нил плановое задание 1 9 6 9 года. Од-

нако, предстоит большая работа и в те-
кущем году. Необходимо улучшить ка-
чество строительных работ, поднять 
производственную дисциплину. В ре-
шении этих задач существенную по-
мощь окажут решения декабрьского' 
Пленума ЦК КПСС. 

Товарищ Сунцов подчеркнул, что 
строителей волнует нарушение хозяй-
ствами района Технических норм экс-
плуатации сданных животноводческих 
помещений. Особенно нарушаются пра-
вила эксплуатации колхозами имени 
Ленина, имени Свердлова и в совхозе 
«Ошминский». 
—Декабрьский Пленум ЦК КПСС осо-

бенно подчеркнул необходимость строго-
го соблюдения государственной и пар-
тийной дисциплины,—говорит председа-
тель комитета народного контроля И. П. 
Михайлин. — У нас нередки случаи 
нарушения государственной дисципли-
ны. В 1969 году комитет народного 
контроля был вынужден привлечь к 
ответственности 37 человек. 8 человек 
были наказаны за умышленные при-
писки, связанные с расхищением госу-
дарственных средств- Существенным 
недостатком является превышение 
сметных ассигнований в строительстве. 
В совхозе «Вякшенерский» месячный 
заработок строителей выразился в сум-
ме 8 5 0 рублей. Имеют место наруше-
ния использования средств на мелиора-
тивных работах. Руководители органи-
заций не делают правильных выводов 
и не несут ответственности за допу-
щенные нарушения финансовой дис-
циплины. Некоторые руководители 
сдерживают .разгрузку железнодорож-
ных вагонов. Только за два последних 
месяца 1 9 6 9 года сверх установлен-
ных норм простой вагонов на станции 
Пижма составил 17 тысяч часов. Де-
кабрьский Пленум ЦК КПСС требует 
экономить и в большом, и малом. 

Директор Альцевского торфопредпри-
ятия Г. Н. Скрипкин посвятил свое вы-
ступление проблеме правильного пла-
нирования. Говорил также и о том, 
что торфопредприятие может быть по-
ставщиком удобрений в хозяйствах рай-
на и тем самым может вносить свой 
вклад в дело развития сельскохозяйст-
венного производства. 

—Пижемский леспромхоз выполнил 
план реализации промышленной про-
дукции, — сказал секретарь парткома 
И. Н. Смирнов. —Однако, резервы про-
изводства полностью не используются, 
Мало производим товаров народного 
потребления. Выбрасываем отходы про-
изводства, хотя они являются хорошим 
сырьем для мебельных фабрик. Усилия 
нашего коллектива направлены сейчас 
на повышение роста производительно-
сти труда. Разработаны мероприятия, 
направленные на увеличение выпуска 
продукции с наименьшим числом рабо-
чих. 

Пленум районного комитета КПСС 
принял соответствующее постановле-
ние. 

С Л Е К Ц И Е Й — 

в колхозы 
и совхозы 
22 января в клубе колхо-

за «Организатор» была про-
ведена лекция о междуна-
родном положении, которую 
прочел ответственный сек-
ретарь районного отделения 
общества «Знание» В. JI. 
Солоницын. А неделей 
раньше с этой лекцией он 
выступил перед рабочими 
совхоза «Прогресс». 

Ю . СЕДОВ. 
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П р о ф с о ю з н а я ж и з н ь 
Альиевское торфопредпри-

ятие является одним из моло-
дых в районе. Еще не завер-
шено строительство производ-
ственных зданий, нет соци-
ально - культурных помеще-
ний, не "все рабочие обеспе-
чены квартирами. Из этого 
следует, что у профсоюзной 
организации, которая насчи-
тывает в своих рядах 186 че-
ловек, работы непочатый 
край. 

В октябре минувшего года 
на отчетном собрании рабочие 
избрали рабочком предприя-
тия в количестве семи чело-
век. На первом заседании 
были распределены обязанно-
сти его членов, 'созданы ко-
миссии. Например, Г. Н. Шиш-
маков руководит работой ко-
миссии по техническому нор-
мированию и заработной пла-
те. П. В. Коновалов, возглав-
ляет жилищно - бытовую ко-
миссию. Созданы также ко-
миссии по трудовым спорам, 
по производственно -массовой 
работе, по охране труда и тех-
нике безопасности, по соци-
альному страхованию и по 
культурно - массовой работе. 

Созданные комиссии ведут • 
большую работу по разъясне-
нию стоящих перед предприя-
тием задач, разрешают спор-
ные вопросы, заботятся об 
улучшении производствен-
ных и бытовых условий ра-
бочих. К примеру, принят жи-
лой дом и нужно распреде-

РАБОЧКОМ И ЕГО КОМИССИИ 
лять квартиры. Заявлений 
всегда много- Рабочий коми-
тет поручает жилищно-быто-
вой комиссии выявить остро-
нуждающихся в квартирах. 
На основании ее данных ра-
бочком совместно с админист-
рацией распределяет жилую 
площадь. 

С первых дней организации 
предприятия остро встал воп-
рос с детскими учреждения-
ми. Для детей рабочих нет ни 
садика, ни яслей, поэтому 
многие женщины не имеют 
возможности принимать уча-
стие в производстве. В насто-
ящее вр?мя строится детский 
комбинат и профсоюзная ор-
ганизация принимает все ме-
ры к быстрейшему заверше-
нию строительства. Сейчас ве-
дется оборудование детской 
площадки. В Новый год для 
детей рабочих была организо-
вана елка, дети выступили с 
концертом перед своими роди-
телями. 

Рабочий комитет регулярно 
заслушивает работу комиссий, 
разъясняет их права и обя-
занности, дает поручения, на-
правляет деятельность и осу-
ществляет общее руководство. 
Особое внимание уделяется 
укреплению трудовой дисцип-
лины. В этом отношении на 
предприятии не все благопо-
лучно, и одна из причин— 

сезонность в работе предпри-
ятия. Ведь это влечет за со-
бой текучесть кадров, что от-
рицательно сказывается на 
дисциплине труда. Однако за 
последнее время в этом воп-
росе есть сдвиги в положи-
тельную сторону. 

Профсоюзная организация 
развертывает социалистиче-
ское соревнование среди ра-
бочих торфопредприятия. В 
настоящее время две бригады 
транспортного отдела вклю-
чились в соревнование за 

коммунистический труд. Ре-
зультаты работы подводятся 
регулярно на производствен-
ных совещаниях, во время бе-
сед. Правда, текучесть кадров 
тоже оказывает отрицатель-
ное влияние, однако, рабоч-
ком прилагает усилия к тому, 
чтобы каждый рабочий при-
нимал активное участие в со-
циалистическом соревнова-
нии, старается расширить 
его, охватить все участки ра-
боты предприятия. 

Включившись в соцсорев-
нование за достойную встре-
чу столетия со дня рождения 
В. И. Ленина, профсоюзная 
организация мобилизует рабо-
чих на выполнение принятых 
обязательств. 

А . М А З А Н О В А , 
преседатель рабочего 

комитета-

Бригадир малокомплек-
сной бригады Пижемского 
лесхоза В. Г. Черепанов на 
трелевочном тракторе до-_ 
ставляет древесину из лесо-
сек до эстакады. 

Бригада, которую возгла-_ 
вляет Борис Герасимович, 
одна из передовых в лесхо-
зе. План выработки за де-
кабрь 1969 года она вы-
полнила на 118,2 процента. 

На снимке; Б, Г. Черепа-
нов. 

Фото Б. Василькова. 

ТАК ДЕРЖАТ СЛОВО ДОЦОВЦЫ 
В прошлом номере газе-

ты опубликовано постанов-
ление бюро районного коми-
тета партии и исполкома рай-
совета об итогах социали-
стического соревнования 
промышленных предприя-
тий района в последнем 
квартале 1969 года. Побе-
дителем признан Пижем-
ский леспромхоз. 

Это большой успех пред-
приятия, результат слажен-
ного труда сотен рабочих, 
всех цехов, смен, бригад. 
Сегодня я хочу рассказать о 
работе цеха, чей вклад в об-
щее дело был одним из са-
мых весомых. 

В начале прошлого года 
рабочие, инженерно -техни-
ческие работники и служа-
щие ДОЦа приняли на соб-
рании социалистические 
обязательства. Были они 
повышенными, так как при-
нимались в честь достойной 
встречи 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.* 
Первыми пунктами стояло; 
1. Годовой план по всем 
сортиментам выполнить к 
25 декабря; 2. Рационально 
расходовать сырье на 1 ку-
бометр выработанной про-
дукции; 3. Повышать каче-
ство продукции; 4. Полу-
чить экономию денежных 
средств в сумме 2500 руб-
лей... 

Серьезные обязательст-
ва. Но доцовцы сдержали 
их. 

Цех вырабатывает тару 
нестроганную, маслотару, 
клепку, шпульный квадрат. 
По двум последним сорти-
ментам годовые задания бы-
ли выполнены уже в первых 
числах декабря. Всего клеп-
ки заливной выработано 
895 кубометров при плане 

690 кубометров, а шпуль-
ного квадрата, идущего на 
текстильные фабрики и тре-
бующего качественного 
сырья и тщательной обра-
ботки,—почти 360 кубомет-
ров при плане 300 кубомет-
ров. По таре нестроганной 
план на год был установлен 
в количестве 13250 кубо-
метров. На 25 декабря эта 
цифра была сделана и до 
конца месяца сверх плана 
получено десятки кубомет-
ров. 

С производством масло-
тары в цехе были трудно-
сти- не хватало сырья, так 
как сушилка обеспечивала 
им еще и мебельный цех. 
Однако досрочное выполне-
ние планов по другим сор-
тиментам позволило в кон-
це месяца все внимание со-
средоточить на выработке 
маслотары и задание по ней 
тоже было успешно выпол-
нено. 

Наряду с увеличением 
количества продукции за-
метно . улучшилось ее каче-
ство. Не стало по цеху 
рекламаций. А ведь раньше 
шли они от предприятий-по-
требителей из-за несоблю-
дения размеров продукции, 
ее различных дефектов, 
большого количества гнили. 
За весь же прошлый год 
была лишь одна жалоба с 
Московского тарного заво-
да, куда отправлялась клеп-
ка. Но была это не реклама-
ция, а письмо, которое на 
второй же день обсудили 
на собрании коллектива. 
Больше замечаний не по-
ступало. 

Расход сырья при выра-
ботке продукции —один из 
основных показателей рабо-
ты деревообработчиков. По 

техническим нормам рацио-
нальным считается выход 1 
кубометра тары из 1,8 ку-
бометра пиломатериалов. К 
этой цифре цех долго Не 
мог подойти. Расходовали 
1,85 кубометра, а в 1967— 
68 годах — даже по 1,88. 
Коллектив приложил нема-
ло усилий; мастера стали 
внимательней следить за 
потреблением сырья, отхо-
ды перерабатывались. В ре-
зультате, в 1969 году за-
ветная цифра была достиг-
нута. 

У передовиков 
соревнования 

Вот уже два года пред-
приятие работает по новой 
системе планирования и 
экономического стимули-
рования, в условиях кото-
рой особое значение приоб-
ретает борьба за строжай-
шую экономию материалов 
и средств. В цехе это отлич-
но понимают и экономят 
каждый метр увязочного ма-
териала, каждый киловатт 
электроэнергии. Скажем, 
увязывали продукцию шпа-
гатом или мочальной 
прядью, обрывки которых 
валялись повсюду. Сейчас 
применяют проволоку —она 
дешевле и ее берегут. Ре-
зультат — около 3500 руб-
лей экономии только при 
расходовании вспомога-
тельных материалов. Внед-
ренный в цехе хозрасчет по-
казывает рабочим: то, что 
выгодно государству,— вы-
годно и им самим. Они не 
допускают теперь холостой 
работы станков и расход 
электроэнергии на каждый 

кубометр выработанной про-
дукции стал меньше уста-
новленной нормы. Утеплен 
цех, что позволило почти 
не пользоваться электроото-
пителями. За счет всего это-
го значительно сократилось 
потребление электроэнер-
гии и экономия по ней сос-
тавила более 2 тысяч руб-
лей. Словом, та цифра из 
v чзательства, которую я 

приводила в начале статьи, 
сэкономить 2500 рублей— 
перекрыта в два с полови-
ной раза. 

Конечно, успехи цеха, о 
которых я пишу, не пришли 
сами собой. Администрация 
ДОЦа, его партийная, проф-
союзная и комсомольская 
организации постоянное 
внимание уделяли повыше-
нию культуры производст-
ва, укреплению трудовой 
дисциплины, повышению 
деловой квалификации всех 
работающих, внедрению пе-
редовых методов труда. За 
последний год, например, 
внедрено три рационализа-
торских предложения, раз-
работанных В. И. Земцо-
вым, Н. Колосовым и JI. В. 
Соплиным, в результате че-
го сократились простои обо-
рудования. Механики цеха 
A. А. Смирнов и И. Ф. Нос-
ков, опытнейший слесарь 
B. И. Земцов проводили 
техническую учебу со ста-
ночниками и рамщиками. 
Специалисты же занима-
лись при управлении. 

Многое делается в ДОЦе 
для поднятия трудовой 
дисциплины. Каждый нару-
шитель обсуждается на соб-
раниях коллектива, на 
профсоюзном комитете. Ра-
ботник, сделавший в месяц 
хотя бы один прогул, по'л-

""" Колонка 
комментатора 

КОГДА СЛОВА 
НЕ ВЯЖУТСЯ 

С Д Е Л А М И ' 
В эти дни Западный Бер-

лин вновь заполнили гости с 
Рейна. Уже состоялись за-
седания ряда комиссий бун-
дестага, в том числе по ино-
странным делам, по вопро-
сам внутренней политики. 
Два дня проходили заседа-
ния парламентской франк-
ции СВДП, а затем—двех-
дневные заседания франк-
ций СДПГ и ХДС—ХСС. 

Итак, Бонн с новыми си-
лами принялся за провока-
ционную возню в Западном 
Берлине — самостоятель-
ной политической единице, 
не принадлежащей ФРГ и 
расположенной за ее преде-
лами. Участие же в таких 
акциях обеих партий запад-
ногерманской правитель-
ственной коалиции (СДПГ и 
СВДП), как справедливо от-
мечается в недавнем заяв-
лении МИД ГДР по этому 
поводу, является наглядным 
выражением попыток Бонна 
«продолжать и активизиро-
вать потерпевшую крах по-
литику ХДС—ХСС, направ-
ленную на обострение на-
пряженности в центре Евро-
пы». 

Характерно, что все эти 
демонстративные а к ц и и 
Бонна в Западном Берлине, 
имеющие явно провокацион-
ный смысл, устраиваются в 
то время, когда прогрессив-
ные силы европейских стран 
прилагают большие усилия 
для обеспечения мира и бе-
зопасности на европейском 
континенте. Именно этой 
благородной цели служит 
предложение социалисти-
ческих стран относительно 
созыва общеевропейского 
совещания по вопросам бе-
зопасности и сотрудничест-
ва в Европе нашедшее са-
мый широкий международ-
ный отклик и поддержку. 

Демагогическая реакция 
официального Бонна на ми-
ролюбивые предложения со-
циалистических стран, про-
вокационные вылазки в За-
падном Берлине, а также 
определенные события в са-
мой Западной Германии (в 
частности, попустительст-
во деятельности западногер-
манских неофашистов и ре-
ваншистов) — все это нахо-
дится в явном противоречии 
с заверениями нового пра-
вительства ФРГ о его стре-
млении помочь созданию в 
Европе благоприятной ат-
мосферы. 

Как показывают факты, 
слова Бонна расходятся с 
его делами. 

(ТАСС). 

ностью лишается месячной 
премии. Рамщик Н. Лоба-
нов был два раза обсужден 
на комитете. Первый раз 
записали выговор, на вто-
рой — лишили премии. 
Больше нарушений за ним 
не наблюдается. Так же по-
лучилось со станочником 
В. Коноваловым, рамщиком 
A. Голубевым. Эти эффек-
тивные меры привели к то-
му, что в 1969 году коли-
чество • нарушений трудовой 
дисциплины снизилось на 
15 процентов. 

Сейчас коллектив лес-
промхоза все усилия нап-
равляет на то, чтобы 
встретить 100-летний юбилей 
B. И. Ленина ударным тру-
дом. И можно с уверен-
ностью сказать: доцовцы 
опять займут в этом сорев-
новании не последнее мес-
то. 

Л. СЕРГЕЕВА. 
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30 января — 70 лет со дня 

рождения И. 0. Дунаевского 

J ПЕСНЕ ОТДАЛ ВСЕ СПОЛНА" 

НОВЫЕ ТОВАРЫ ДЛЯ НАСЕЛЕНИЯ 

Там, где произносится 
слово «песня», непременно 
называют имя И. О. Дуна-
евского. Ведь он, по суще-
ству, стал пионером новой 
советской массовой песни. 
Яркие, бодрые и певучие, 
его произведения вошли в 
сердце народа. И может 
быть, именно светлый опти-
мизм музыки Дунаевского 
принес значительную долю 
успеха фильмам, которые и 
сегодня радуют зрителей: 
«Веселые ребята», «Цирк», 
«Волга -Волга», «Вратарь», 

• «Дети капитана Гранта», 
«Светлый путь» и многие, 
многие другие. Впервые 
прозвучав с экрана, песни 
Дунаевского обрели крылья 
и самостоятельную жизнь. 

Знакомая мелодия песни 
«Широка страна моя род-
ная» звучит сегодня в по-

зывных московского радио, 
возвещая о наступлении но-
вого дня Родины. Каждого 
—и того, кто в 30-е годы 
напевал ее, и юношу 70-х 
годов—волнует эта простая 
и мужественная, страстная 
и.лирическая музыка. Не 
случайно, едва родившись, 
песня перешагнула рубежи 
нашей страны и зазвучала 
на разных языках. В 1937 
году ее пели бойцы интер-
национальных бригад, во-
евавших против фашизма в 
Испании. 

«Я песне отдал все спол-
на»,—звучит в одном из 
последних произведений Ду-
наевского. Подаренные на-
роду, они и сегодня в строю, 
эти песни, помогающие 
строить, жить, побеждать. 

(Корр. ТАСС). 

КНИЖНАЯ 
ПОЛКА 

В мире литературоведения 
Ираклий Андронников. 

Рассказы литературоведа. 
М., «Детская литература». 
1969 г. 

Л. Левин. Четыре жизни. 
Хроника трудов и дней Пав-
ла Антокольского. М., «Со-
ветский писатель», 1969. 

Критик Л. Левин, автор 
изданных в свое время «Со-
ветским писателем» моно-
графий о П. Павленко и 
В. Луговском, в течение 
длительного времени встре-
чался с Павлом Антоколь-
ским, беседовал с ним, зна-
комился с его обширным ар-
хивом, с материалами, свя-
занными с жизнью и 
смертью героя поэмы «Сын» 
— Володи Антокольского — 
и с работой над этой всена-
родно известной поэмой. 

Автор стремился воссоз-
дать живой образ Павла Ан-
токольского — талантливо-
го мастера, тонкого иссле-

дователя отечественной и 
мировой поэзии, воспитате-
ля и верного друга поэти-
ческой молодежи. 

Павел Антокольский. По-
весть временных лет. М., 
«Советский п и с а т е л ь » , 
1969. 

Новая книга Павла Анто-
кольского озаглавлена по 
поэме, которая ее открыва-
ет. Это рассказ о юности 
поэта и его сверстников, о 
предреволюционных годах 
и о днях Октября. Вместе 
с поэмой в книге—стихи, 
написанные П. Антоколь-
ским в последние годы, а 
также ряд ранних произве-
дений поэта, до-сей поры не 
печатавшихся. 

X. Джалилова. О моем 
брате. Татарское книжное 
издательство. 1969. 

В этой книге автор рас-
сказывает о своем брате— 
Мусе Джалиле— скромном, 

Ленинград. «Спорт-3» 
—так называется новый 
портативный транзис-
торный радиоприемник, 
разработанный во Всесо-
юзном научно - исследо-
вательском институте ра-
диовещательного прие-
ма и акустики (ИРПА) 
имени А. С. Попова. 

Новый приемник снаб-
жен телескопической ан-
тенной, весит 1200 грам-
мов и питается от 4-х ба-
тареек типа «343», емко-
сти которых достаточно 
на 100 часов работы. 

Начался его серийный 
выпуск. 

На снимке: новый при-
емник «Спорт'-З». ъ 
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бесконечно добром, дея-
тельном человеке, человеке 
с большой душой. 

В. Петелин. Виталий За-
к р у т к ин. Литературный 
портрет. М., «Советская 
Россия», 1969. 

Данная книга представ-
ляет собой сжатый рассказ 
о литературном пути круп-
ного советского прозаика, 
краткий анализ особеннос-
тей его творчества. 

Н. Кузнецов. Константин 
Федин. Очерк творчества. 
М., «Просвещение», 1969. 

С. СМИРНОВА, 
заведующая читальным 
залом райбиблиотеки. 

Ежегодно 170 тысяч 
пар спортивно -беговых и 
горных лыж для взрос-
лых, подростков и детей 
выпускает Львовская экс-
периментальная лыж-
ная фабрика. 

Хороший подарок сде-
лала фабрика любителям 
горнолыжного спорта. 
Здесь выпускаются лыжи 
«Слалом» из -стеклопла-
стика. Они отличаются 
прочностью и обеспечи-
вают высокую скорость 
при спуске. 

На снимке: упаковщи-
ца комсомолка Люба Ста-
сюк готовит к отправке 
стеклопластиковые лы-
жи «Слалом». 

Фото Ю. Шаповалова. 
Фотохроника ТАСС. 
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ЗИМНЕЕ УТРО. Фото Б. Василькова. 

Советует врач 

ЗАЛОГ ЗДОРОВЬЯ - ЧИСТОТА 
За последние годы среди 

населения нашего района 
нередко стало встречаться 
заболевание лямблиозом. 
Оно вызывается паразити-
рованием в организме чело-
века простейших организ-
мов— лямблий, представля-
ющих собой живые организ-
мы овальной или грушевид-
ной формы, рассмотреть ко-
торые можно только под 
микроскопом. Первые приз-
наки заболевания — резкие 
боли в животе. 

Заражение лямблиями 
происходит через грязные 
руки, плохо вымытые ово-
щи, фрукты, молочные про-
дукты, воду, белье, посуду, 
если с ними соприкасался 

человек, зараженный лямб-
лиями. Носителями лямб-
лий могут быть собаки, кош-
ки, кролики, крысы. Лямб-
лиоз распространен в тех 
местностях, где не проводя-
тся эффективные меры по 
уничтожению грызунов, 
мух, тараканов, являющих-
ся переносчиками лямблий. 
Развитию этих организмов в 
желудочнокишечном трак-
те способствуют недостаток 
соляной кислоты в желудоч-
ном соке. 

При лямблиозе может 
наблюдаться поражение ки-
шечника и желудочных пу-
тей. Очень часто лямблиоз-
ные заболевания комбини-
руются с другими заболева-

ниями: дизентериеи, гастри-
том, колитом, холяцисти-
том. Для выявления заболе-
вания необходимо обра-
титься к врачу, произвести 
лабораторное исследование. 

Для предупреждения за-
болевания необходимо пре-
жде всего соблюдать инди-
видуальные гигиенические 
правила: чаще мыть руки, 
тщательно обрабатывать пе-
ред употреблением овощи и 
фрукты. Играет значение в 
предупреждении лямблио-
за и наблюдение за сани-
тарным состоянием пищеб-
локов, мест общественного 
питания. 

А. МАШКИН, 
врач районной больницы. 

РАСТУТ ДОХОДЫ 
ВКЛАДЧИКОВ 

Одним из убедительных по-
казателей неуклонного повы-
шения материального благо-
состояния трудящихся явля-
ется систематический рост де-
нежных сбережений, помеща-
емых населением в сберега-
тельные кассы. 

За прошедший 1 9 6 9 год 
вклады населения в сберкас-
сах Тоншаевского района уве-
личились на 3 9 5 тысяч руб-
лей. 

Средства, привлеченные 
сберегательными кас с а м и, 
имеют большое значение для 
денежного обращения страны. 
Они являются источниками 
финансирования и кредитова-
ния народного хозяйства. 

Выгодность хранения тру-
довых сбережений в сберега-
тельных кассах ярко подтвер-

ждается тем, что за 1 9 6 9 год 
сберкассами района зачислено 
на счета вкладчиков доходов 
в виде процентов около 8 0 0 0 0 
рублей. В настоящее время 
вклады населения района со -
ставляют 4 0 1 2 3 0 0 рублей с 
общим количеством счетов 
8 1 8 3 . В среднем вклад на 
один счет составляет 4 9 0 руб-
лей, а на душу населения— 
1 4 1 рубль. 

Товарищи! Пользуйтесь у с -
лугами сберегательных касс, 
храните свои сбережения на 
вкладах. Это выгодно и вам, 
и государству. Сберкасса га-
рантирует тайну вклада и в ы -
дачу его по первому требова-
нию вкладчика. 

Р. ЛОЖКИН, 
заведующий Тоншаевской 

сберкассой-

ЕСЛИ БЕРЕТЕ В РУКИ 
РУЖЬЕ 

Много лет существует в Тон-
шаевском районе общество 
охотников и рыболовов. Толь-
ко его члены, зарегистриро-
вавшие свои ружья и полу-
чившие охотничий билет, име-
ют право охотиться. 

Членами общества охотни-
ков и рыболовов в нашем 
районе состоят только 250 че-
ловек. Остальные же владель-
цы ружей не регистрируют их 
и занимаются браконьерст-
вом в полном смысле этого 
слова. 

С июля 1969 года к адми-
нистративной и уголовной от-
ветственности за браконьер-
ство были привлечены 17 че-
ловек. Некоторые из них не-
однократно нарушали прави-
ла охоты, утвержденные Горь-
ковским облисполкомом 25 
сентября 1969 года. 

Так, 25 декабря прошлого 
года охотинспекторами был 
задержан злостный браконь-
ер, житель деревни Ошары 
Шайгинского поссовета В. С. 
Алексеев. 

14 декабря 1969 года, не 
имея охотничьего билета, он 
заключил договор с заготкон-
торой Тоншаевкого райпо-
требсоюза и охотился в 
угодьях Тоншаевского района. 
Браконьер Алексеев убил 45 
белок и одну лису. 23 белки 
он сдал на склад заготконто-
ры, а остальные продал. Ко-
миссия при Тоншаевском рай-
исполкоме оштрафовала за 
это браконьера на 10 рублей. 
Однако, видимо, штраф этот 
показался ему незначитель-
ным. 25 декабря В. С. Алек-
сеев был вновь задержан с 
незарегистрированным ружь-
ем. И даже пытался оказать 

сопротивление задержав-
шим его охотинспекторам. 

Комиссия при Тоншаевском 
райисполкоме лишила В. С. 
Алексеева прав охоты на два 
года с изъятием ружья в 
пользу государства. Кроме то-
го, государственная охотинс-
пекция при Горьковском обл-
исполкоме предъявила ему 
гражданский иск за ущерб, 
нанесенный охотничьей фау-
не района, в размере 138 
рублей. 

В ближайщее время будут 
привлечены к уголовной от-
ветственности б р а к о н ь е р ы — 
лосятники из Ошминского 
сельсовета Н Г. Коновалов и 
Н. Н. Дербенев. 

Хочется еще раз напомнить 
тем, кто берет в руки ружье 
и выходит в лес: не стреляй-
те бездумно в первого по-
павшегося зверя. Подумайте 
прежде, не нарушаете ли вы 
правила охоты. 

В. КРЮКОВ, 
охотовед Тоншаевского 

района. 
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